

PRODUCCIÓN DE HORTALIZAS A CAMPO Y EN INVERNÁCULO BAJO UN ENFOQUE AGROECOLÓGICO

RESUMEN

El modelo productivo dominante en la agricultura mundial, y en particular en la Argentina, está basado en la realización de monocultivos que requieren la utilización de semillas mejoradas, de fertilizantes y de la aplicación de plaguicidas. El paquete tecnológico es inherente a dicho modelo puesto que los monocultivos son ecológicamente imposibles de llevar a la práctica si no se “sostienen” a partir del suministro de abonos químicos y plaguicidas. Ante esta realidad, la Agroecología aparece como una propuesta integral para el desarrollo económico, social y cultural de las comunidades. Una de las particularidades y fortalezas de la Agroecología es su enfoque holístico basado en el análisis de las interrelaciones entre componentes y el uso múltiple del territorio. “De Bichos y Flores” es un establecimiento dedicado a la producción y comercialización de hortalizas obtenidas a través de un manejo agroecológico. El objetivo general de esta Práctica en Empresa fue participar de las actividades y decisiones de manejo de la Empresa para la producción y comercialización de hortalizas bajo un enfoque agroecológico durante la campaña 2020/2021. Para ello, durante ese periodo se participó en la toma de decisiones durante la producción, es decir, en la planificación del arreglo espacial y temporal de los cultivos, preparación del suelo, implantación, manejo de malezas y patógenos, manejo de la fertilidad; y comercialización: cosecha, acondicionamiento de la verdura, modos de entrega y descripción de mercados. Además, se participó en la realización de un compost, a fin de mantener y/o aumentar la fertilidad del suelo de un invernáculo utilizado intensivamente. La realización de esta Práctica en Empresa permitió poner en práctica las herramientas adquiridas durante la carrera de grado en Ingeniería Agronómica.

Palabras clave: Agroecología, compostaje, producción hortícola, invernáculo.